

Gestión 2012

Subsecretaría de
Atención a las Adicciones

Informe de Gestión
Septiembre – Octubre 2012

Gestión 2012

Gobernador
D. Daniel Scioli

Ministro de Salud
Dr. Alejandro Collia

Subsecretario de Atención a las Adicciones
Dr. Carlos L. Sanguinetti

Directora Provincial de Prevención a las Adicciones
Lic. Perla Figueroa

Director Provincial de Atención a las Adicciones
Dr. Eduardo Rodríguez Tellechea

Dir. Pcial. de Registro y Control de la Comercialización de Bebidas Alcohólicas
D. Juan Lauro

Adicciones se incorporó al SAMO. El Ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires Alejandro Collia, junto al Subsecretario de Atención a las Adicciones Carlos L. Sanguinetti encabezó una reunión con coordinadores regionales y referentes de los centros preventivos de atención en adicciones –CPA- en la que informó sobre la incorporación de la red pública de salud de atención a las adicciones al Sistema de Atención Médica Organizada -SAMO-.



SAMO: capacitación para trabajadores de la Región V, VI, VII, XI y XII

En la sede de la Subsecretaría de Atención a las Adicciones se desarrolló la capacitación para los trabajadores y trabajadoras que en los Centros Provinciales de Atención, serán responsables de la implementación del Sistema de Atención Médica Organizada (SAMO).



Rabolini y Collia Inauguraron Casa de Día de Atención a las Adicciones. La presidenta de la Fundación Banco Provincia, Karina Rabolini, el ministro de Salud de la Provincia, Alejandro Collia, el Subsecretario de Atención a las Adicciones, Dr. Carlos L. Sanguinetti, y la Directora Provincial de Prevención, Perla Figueroa visitaron el municipio de Rauch, donde se inauguró la el Centro de Día de la Casa de Día Para la Atención y Rehabilitación de las Adicciones "Villa Chillihué".



Abren la primera unidad de internación breve para menores de 15 años con trastornos de adicciones y psiquiátricos

Lo anunció el ministro Collia, en el Día Mundial de la Salud Mental. Se constituyó una mesa con los tres poderes del Estado para adherir y poner en marcha la Ley nacional de Salud Mental. El objetivo es terminar con las internaciones crónicas por patologías psiquiátricas y adicciones. Collia, anunció la apertura del primer servicio de internación abreviada para menores de 15 años con trastorno dual, en el hospital de Niños Ludovica de La Plata. Lo hizo en el marco de la conformación de una



mesa de trabajo integrada por representantes de los tres poderes de la Provincia para avanzar en la puesta en marcha de la Ley nacional de Salud Mental que busca evitar internaciones crónicas en neuropsiquiátricos, entre otras cosas.

Implica un “plan gradual” para adecuar las políticas de salud mental y adicciones a la ley nacional 26.657 que, en su artículo 28, dice: “Las internaciones de salud mental deben realizarse en hospitales generales”. La finalidad es cambiar el modelo de atención manicomial y crónico por internaciones lo más breves posibles y dispositivos de atención en la comunidad.

El plan para adecuar a la Provincia a la nueva normativa nacional incluye la apertura de la primera Unidad de internación de salud mental pediátrica en el hospital Ludovica, prevista para diciembre próximo.

Por un plan de salud mental y adicciones para la provincia

El Subsecretario de Atención a las Adicciones Dr. Carlos L. Sanguinetti recibió en la sede a la Diputada Viviana Nocito del bloque PJ/FPV en un encuentro donde se definieron futuras líneas de trabajo.



Sanguinetti recibió a la Directora Nacional de Salud Mental y Adicciones

El subsecretario de Atención a las Adicciones, Carlos L. Sanguinetti, recibió en su despacho a la Directora Nacional de Salud Mental y Adicciones del Ministerio de Salud de la Nación, Lic. Matilde Massa; quien estuvo acompañada por el Coordinador del Programa Nacional Frente al uso Excesivo de Alcohol, Lic. Aldo Dománico.



3er Congreso Provincial de Salud Mental

El Subsecretario Carlos L. Sanguinetti, participó del 3º Congreso Provincial de Salud Mental en Atención Primaria de la Salud, organizado por el Cosapro en el Teatro Coliseo Podestá de la ciudad de La Plata. El intendente local, Pablo Bruera, resaltó la importancia del presente Congreso que lleva como lema “Nuestra salud mental como fuente de bienestar biopsicosocial”. A su turno, el Dr. L. Sanguinetti, manifestó que el Congreso tiene un contexto en el que se viene trabajando desde hace bastante tiempo en base a las ideas sostenidas por el Gobernador Daniel Scioli y del Ministro de Salud Alejandro Collia, Coordinado por especialistas en la materia, durante la jornada también se abordaron diversas temáticas como: Conductas disociales. Sus víctimas y sus victimarios, obligaciones y derechos de los individuos en el resguardo de la organización social; Violencia. La



complementaria del psicópata en la formación de parejas; Discriminación-Bullyng Escolar: cómo potenciar en la vida real vínculos satisfactorios dentro de los grupos.

La Subsecretaría de Atención a las Adicciones implementa el S.U.R

En un acto realizado en Lomas de Zamora, en el Centro Provincial de Atención de Pueblo de la Paz, la SADA incorporó el Sistema único de registro (S.U.R), una plataforma digital que pretende sistematizar información de pacientes atendidos en un registro prestacional unificado para el primer nivel de atención.



Equipamiento Informático El Viceministro de Salud bonaerense y Subsecretario de Coordinación y Atención a la Salud, Dr. Sergio Alejandro, junto al Subsecretario de Atención a las Adicciones, Dr. Carlos L. Sanguinetti, encabezaron el acto en el que se entregaron 12 equipos informáticos a Centros de la Región VI, en presencia también del Secretario de Salud municipal, Alfredo Fernández.



De esta manera los CPA de la Región –conformada por los municipios de Avellaneda, Lanús, Alte. Brown, Berazategui, E. Echeverría, Fcio. Varela y Quilmes- se incorporarán al Sistema Único de Registro (SUR), plataforma digital por medio de la cual se sistematizará información de pacientes atendidos en un registro prestacional unificado para el primer nivel de atención.

Esta herramienta, desarrollada por la Dirección de Atención Primaria de la Salud, permitirá consultar las prácticas y prestaciones que se realizan en el CPA a través de internet, lo que permitirá el cruce de información y una planificación estratégica del sector.

Acompañaron en esta entrega de computadoras, la Directora de APS del Ministerio de Salud provincial, Dra. Liliana Elizabeth Fishkel, así como la Directora Provincial de Prevención de Adicciones, Lic. Perla Figueroa y la Coordinadora Regional Karina Porco, por parte de la SADA.

Inauguran Casa de Día para madres

La Subsecretaría inauguró un nuevo dispositivo de atención, destinado a embarazadas y madres con hijos menores de cinco años, usuarias de sustancias psicoactivas. El flamante servicio adoptará la modalidad de hospital de medio día y tendrá su sede en el Hospital Materno Infantil “Eduardo Oller”, ubicado en la calle 844 N° 2100, San Francisco Solano, Quilmes.



El espacio que contempla, por un lado, un ámbito donde madres que estén en tratamiento de adicciones puedan desarrollar talleres y actividades dentro del marco de sus tratamientos terapéuticos, y, por el otro, un ámbito de juego para los hijos de las pacientes. Esta iniciativa permite a las madres poder continuar con sus tratamientos mientras en el espacio de maternidad y ludoteca contiguo, sus hijos participan de talleres de manualidades, lecturas y juegos.

Dicho dispositivo funcionará los días martes, miércoles y jueves con tareas de admisión y tratamiento, a cargo de un equipo conformado por psicólogas, terapeutas ocupacionales, trabajadoras sociales y una asesora legal, que articulará –a su vez- con el CPA de Quilmes, el Servicio de Salud Mental municipal, con las Universidades de Quilmes (UNQUI) y Buenos Aires (UBA – Facultad de Psicología), así como con otras dependencias hospitalarias, cuando la situación así lo requiera.

Articulación con SEDRONAR

El Director Provincial de Atención a las Adicciones, Dr. Eduardo Rodríguez Tellechea, acompañado por la Lic. Karina Torres, se reunió con funcionarios de la Secretaría de Programación para la Prevención de La Drogadicción y la Lucha contra el Narcotráfico de la Nación, SEDRONAR. La mesa de trabajo se constituyó para consensuar y articular acciones dirigidas a optimizar la dinámica de asistencia a las personas con uso problemático de sustancias, con quienes trabajan ambos organismos del Estado provincial y nacional, respectivamente.



Por parte de la SEDRONAR estuvieron presentes Guillermo Machut y Betina Payaslian, ambos coordinadores de Programas de la Dirección Nacional de Asistencia y Reinserción Social de Adicciones de la SEDRONAR, dirección a cargo de Guillermo Devoto. También participaron referentes de los programas de Familia, Reinserción, Auditoría, 0800, CEDECOR, y Registro de Instituciones de la SEDRONAR. Mientras que por parte de la SADA estuvieron presentes Mirta Bojanich del Área de Auditoría y Milvie Stempels por el Servicio de Orientación en Adicciones.

San Martín Primera Jornada Municipal sobre Abordaje Integral de Consumo Problemático de Sustancias.

El Subsecretario Carlos L. Sanguinetti, participó de la Jornada de abordaje integral de consumo problemático de sustancias, que tuvo lugar en el auditorio Malvinas Argentinas del Municipio de San Martín.

Sanguinetti planteó la necesidad de comprometerse más con el sistema de atención, y convocó a los equipos a ganar la calle y el territorio. La apertura de la Jornada estuvo a cargo del Intendente Gabriel Katopodis y del Diputado Nacional Leonardo Grosso. De la mesa de abordaje de la problemática desde distintas perspectivas participaron, el Dir. acional de Salud Mental y Adicciones, Lic. Alberto Calíbrese, la Coordinadora Académica de Cátedra Libre e Interdisciplinaria para la Atención de Consumidores de Sustancias Psicoactivas (UNSAM), Dra. Susana González y la Coord. de Salud Mental y Directora de Centro de Salud Mental Pichón Riviere, Dra. Mariana Moreno.



Jornada interregional sobre adicciones y uso de sustancias en Junín

Actividad de proyección zonal, donde se pusieron en común los principales ejes de acción que llevan adelante los CPA distritales así como los organismos del gobierno de Junin, en busca de reforzar la articulación en la gestión pública. El encuentro contó con la



participación de trabajadores de las regiones II, III, IV y X de la red provincial pública y gratuita de atención.

Nueva sede para el CPA de Miramar
El Subsecretario de Atención a las Adicciones, Dr. Carlos L. Sanguinetti, y el Ministro de Salud, Dr. Alejandro Collia, encabezaron el acto en el cual se inauguraron las nuevas instalaciones donde funcionará el Centro Provincial de Atención. La nueva sede será en una dependencia del Hospital Municipal Marino Cassano, ubicado en Diagonal Dupuy n° 1150.



Nueva sede para el CPA de Tornquist
El CPA de la localidad de Tornquist cuenta con una nueva sede, ubicada en Av. Gral. Lavalle N° 296.



Prevención de Adicciones en José C. Paz
La Directora Provincial de Prevención de las Adicciones, Perla Figueroa, mantuvo una reunión con el Director de Relaciones con Federaciones de la Secretaría de Deportes de la Pcia., Walter Andrada y con el Director de Eventos Especiales de la Municipalidad de José C. Paz, José María Vieta.



Se acordaron acciones de planificación territorial, y la realización de una jornada de sensibilización en la temática de las adicciones, en la Universidad de José C. Paz destinada a Delegadas Barriales y a los técnicos de las ligas de fútbol locales, donde participan 5000 chicos de entre 6 y 14 años.

Articulación con Cáritas
El subsecretario de Atención a las Adicciones Carlos L. Sanguinetti se reunió con el Presbítero Andrés Rambeaud, Director General de Cáritas La Plata para articular acciones conjuntas entre ambas instituciones.



Convenio para el uso racional de medicamentos
La Subsecretaría de Atención a las Adicciones del Ministerio de Salud bonaerense firmó un convenio de cooperación con el Colegio de Farmacéuticos de La Plata para consolidar la política del uso racional de psicofármacos, a través de la prevención de su uso problemático, abuso y/o dependencia, y por intermedio de un programa que profundice el rol del farmacéutico como agente sanitario.



Lanzamiento de la especialización en Terapia Ocupacional Comunitaria en la UNQUI

El Subsecretario de Atención a las Adicciones, Carlos L. Sanguinetti, junto al Ministro de Salud, Dr. Alejandro Collia, participó del lanzamiento de la especialización en Terapia Ocupacional Comunitaria en la Universidad Nacional de Quilmes.



Articulación de Trabajo con el Municipio de Zárate

El subsecretario de Atención a las Adicciones Carlos L. Sanguinetti y junto con el director provincial de Registro y Control de la Comercialización de Bebidas Alcohólicas, Juan Lauro, mantuvo una reunión con el intendente de Zárate, Osvaldo Cáffaro, con quien trató la intensificación de los trabajos conjuntos entre Provincia y Municipio principalmente en materia nocturnidad.



Empleados de ARBA capacitados en prevención de adicciones

La Subsecretaría de Atención a las Adicciones llevó a cabo una serie de encuentros de capacitación para empleados de la Agencia de Recaudación de la provincia de Buenos Aires (ARBA). Dolores, Mar del Plata, Pergamino y Trenque Lauquen son los distritos donde ya se ha realizado.

Estas jornadas de capacitación tienen como objetivo transformar a los trabajadores cursantes en agentes multiplicadores de prevención respecto al consumo de sustancias como el alcohol, el tabaco y diversas drogas.

Durante el trabajo grupal, se brinda un informe pormenorizado sobre la red de atención de adicciones que posee la Provincia, los mecanismos de articulación con los Centros provinciales de Adicciones (CPA) locales, la función de la atención primaria de la salud, la participación de los distintos actores en la resolución de los problemas y la contextualización de cada problemática.



La Provincia participó de una nueva Asamblea del Consejo Federal de Drogas

La Directora Provincial de Prevención a las Adicciones, Lic. Perla Figueroa, participó de la Asamblea regional Centro, Norte y Sur del Consejo Federal de Drogas (Co.Fe.Dro) que organizado por la Sedronar tuvo lugar en la ciudad de Córdoba.



Mar del Plata: Curso de "Emergencias toxicológicas por sustancias de abuso" En el Hospital Interzonal Gral de Agudos Dr. Oscar E. Alende, comenzó a dictarse este programa de capacitación organizado por el Área de Docencia e Investigación, que tiene como objetivo brindar herramientas de intervención a los equipos profesionales y técnicos del sistema de salud para la atención de estas urgencias toxicológicas que presentan aquellos pacientes que acuden al sistema sanitario.

El curso está dirigido, a profesionales de la salud (médicos clínicos, emergentólogos, psiquiatras, psicólogos, enfermeros y trabajadores sociales) pertenecientes a instituciones nacionales, provinciales y/o municipales.

La pertinencia de este curso de capacitación resulta a partir del objetivo de territorializar la propuesta de abordaje integral de las adicciones que se planteara desde la SADA, entendiendo al uso problemático de sustancias psicoactivas como un problema que atañe a todo el sistema de salud. El trabajo cotidiano demuestra que, en muchas ocasiones, el contacto con el sistema sanitario se da a partir de una situación de crisis en la que la urgencia ligada a un estado de intoxicación es lo que moviliza la consulta.



Bragado participación en el Consejo Regional de Salud

Estas jornadas, organizadas por la Dirección Provincial de APS del Ministerio de Salud bonaerense, estuvieron dirigidas en esta oportunidad a los distritos de la Región Sanitaria X y contó con la presencia de autoridades de la cartera que encabeza el Dr. Alejandro Collia. Profesionales de la Subsecretaría, en tanto, coordinaron dos talleres denominados "Inmunizaciones" y "Adicciones", respectivamente.



Inspectores de la SADA controlarán el cumplimiento de la nueva ley contra el tabaco en la Provincia

Ya no se permite fumar en bingos y casinos. Además, bares y restaurantes no podrán destinar un espacio para fumadores. El objetivo es reducir el consumo y la exposición al humo del tabaco.



Operativos de prevención en los festejos por el día del estudiante
Con motivo de celebrarse el Día del Estudiante y de la Primavera, y en el marco de las acciones preventivas dispuestas por el Ministerio de Salud provincial, la Subsecretaría de Atención a las Adicciones realizó diversos operativos en la ciudad de La Plata, con el objetivo de que los jóvenes puedan festejar bajo medidas de seguridad.



La Plata "Jornadas de cuidado integral de la Salud", en barrio "El Mercadito" de Tolosa

La Subsecretaría de Atención a las Adicciones llevó adelante durante dos días las "Jornadas de cuidado integral de la Salud" en el Barrio "El Mercadito", de la localidad de Tolosa, con charlas preventivas y un stand informativo con folletería y orientación especializada.



Curso de Operadores Socio-terapéuticos para referentes de La Matanza

Se puso en marcha el Curso de Operadores Socio-terapéuticos, destinado a referentes del Consejo Municipal de Niñez y Adolescencia de La Matanza y coordinado por el Área de Docencia e Investigación de la SADA. Participan personas que actualmente realizan trabajo territorial en diferentes barrios del distrito, en diversas organizaciones sociales y ONGs.



Jornada en Barrio Mosconi

Organizada por la Mesa de Gestión del Barrio Mosconi, se llevó a cabo una Jornada Comunitaria con el fin de propiciar un espacio de encuentro y recreación de la comunidad desde los vecinos e instituciones que conforman la Mesa. Acompañaron la actividad la Secretaría de Salud de Ensenada, la directora Provincial de Prevención de la SADA, Lic. Perla Figueroa, la coordinadora de la Región XI, Lic. Natalia Herrera, el Director de Patologías Prevalentes del Ministerio de salud, Diego Torino y el Asesor de la Dirección Provincial de Atención Primaria de la Salud, Rubén Trepichio, entre otros.



La Plata- Jóvenes scouts debatieron sobre adicciones en Los Hornos
El equipo del Área de Intervención Comunitaria de la SADA junto a profesionales del CPA de Los Hornos de La Plata, coordinaron una jornada de sensibilización en la que participó el Grupo Scout de la Parroquia San José, con el objetivo de prepararlos para el trabajo preventivo en adicciones.



Colón - "Curso de formación de operadores GABA"

El primer encuentro se desarrolló en el Hospital Municipal Eduardo Morgan, con una asistencia heterogénea compuesta por profesionales entre trabajadores sociales, psicólogos y psicopedagogos, que compartieron el espacio con personas que han superado con éxito sus adicciones y, en tanto referentes comunitarios, buscan hacer una contribución a su comunidad siendo replicadores del modelo socio-terapéutico cuyo fundamento resulta ser la ayuda mutua.



Hacia un abordaje integral de las adicciones en Adolfo Alsina

La titular de la Dirección Provincial de Prevención de la Subsecretaría, Lic. Perla Figueroa, mantuvo en la localidad de Carhué una reunión con el intendente David. A. Hirtz



Capacitación "Publicidad, consumo y medios de comunicación masiva"
A cargo del equipo de comunicación se desarrolló en

- Verónica, donde formó parte de la serie de encuentros de la "Capacitación Básica en Prevención de Adicciones", destinada a docentes de todos los niveles y modalidades de escuelas de gestión pública o privada.

- Gral. Lavalle estuvo dirigida a jóvenes estudiantes del nivel secundario que se encuentran participando del concurso preventivo de propagandas "Consumi conciencia" organizado por el CPA local.

El CPA puso en marcha este concurso orientado a toda la comunidad, con el objetivo de generar propagandas en formato radial o audiovisual, que concienticen sobre las problemáticas del consumo de sustancias.



Promotores de Salud de la Provincia se capacitaron en prevención de adicciones

La Subsecretaría participó del 5to Encuentro Provincial de Promotores Comunitarios de Salud, a cargo del Programa Salud en Movimiento de la Dirección de Programas Sanitarios del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires. El mismo tuvo como lema "El derecho a la salud, la educación y el trabajo".

Durante las jornadas los promotores fueron capacitados para realizar actividades de promoción de la salud en sus lugares de inserción territorial, de manera individual, grupal y comunitaria, haciendo hincapié en los hábitos, estilos y modos de vida saludables.

La SADA, coordinó un taller sobre prevención de adicciones, que giró en torno a dos ejes: "Representaciones sociales sobre el consumo problemático en los barrios" y "El rol del promotor de salud en las adicciones". La territorialización de la propuesta de abordaje al consumo problemático de sustancias psicoactivas, así como la intervención del CPA articulada con la labor diaria de los promotores en los barrios, fueron temas de debate durante el desarrollo del taller.



La SADA participó de la III Reunión Nacional de Investigadoras/es en Juventudes

El Observatorio de Adicciones de Subsecretaría participó de la III Reunión Nacional de Investigadoras/es en Juventudes Argentina (RENIJA). El encuentro que reunió a 250 investigadores de todo el país y 32 provenientes de Venezuela, Chile, México, Brasil y Colombia, se desarrolló en la ciudad de Viedma -Provincia de Río Negro- durante los días 2, 3 y 4 de octubre en el Centro Universitario Regional Zona Atlántica, de la Universidad Nacional del Comahue.



Capacitación docente "Niñez y Juventud en el contexto actual"

La Subsecretaría, participó del 1º Encuentro de Capacitación para Docentes, organizada por la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Mar Chiquita, con el objetivo de lograr una amplia comprensión de este particular segmento de la comunidad.



Chacabuco- jornada de "Salud de la mujer"

La Directora Provincial de Prevención a las Adicciones, Lic. Perla Figueroa, participó del encuentro "Salud de la Mujer: una mirada integral", que reunió a 250 profesionales y trabajadores sanitarios referentes de la región y que se realizara en el Concejo Deliberante Municipal de Chacabuco. En representación de



la SADA, Karina Torres y Karina Castro, junto con referentes regionales coordinaron el taller que se desarrollara junto a otros a cargo de la directora del programa de VIH, Sonia Quiruelas; la coordinadora del ProGeMa, Claudia Capandegui; y la referente de maternidad de APS, Patricia Farinella.

Jornadas de capacitación e intercambio para talleristas

Finalizó hoy una nueva edición de las Jornadas de capacitación e intercambio para talleristas que realizan sus tareas en diferentes CPA de la Red pública de Atención con que cuenta la SADA en todo el territorio provincial.

Estos encuentros se desarrollan en el marco del Programa Provincial "Barrio a barrio", dependiente de la Dirección Provincial de Prevención de las Adicciones, y forman parte de un proceso iniciado en el mes de Marzo.



Dispositivos de los Grupos de Autoayuda Bonaerense funcionarán en diversos espacios físicos de la diócesis de Lomas de Zamora, a partir de un convenio marco que el Ministerio de Salud bonaerense, a través de la subsecretaría de Atención a las Adicciones, firmó con el obispado local.



Foro de Políticas Públicas frente al uso excesivo de bebidas alcohólicas

En el Salón Ramón Carrillo del Ministerio de Salud de la Nación, se llevó a cabo el "Foro de Políticas Públicas frente al uso excesivo de bebidas alcohólicas", donde el objetivo fue diseñar una estrategia de detección temprana, abordaje, asistencia y seguimiento, de los trabajadores que presentan un consumo problemático con la bebida alcohólica y/u otras sustancias psicoactivas.



La intención es facilitar y fortalecer su reinserción familiar, social y laboral, así como proveer las acciones conducentes al fomento de la Salud Integral del trabajador y fortalecer la Red Asistencial, a fin de cumplir con los objetivos antedichos. Por la SADA participaron la Directora Provincial de Prevención Perla Figueroa y el Coordinador de GABA, Gustavo Puente.

Control Sobre la Oferta de Bebidas Alcohólicas

Desde la SADA se coordinan los operativos que se implementan en la provincia junto con personal de los Ministerios de Trabajo, Producción, Seguridad y Justicia y con la colaboración de los Municipios, tendientes a verificar el cumplimiento de la normativa vigente en lo que se refiere a la venta y expendio de bebidas alcohólicas.

El cuerpo de inspectores se encuentra facultado para clausurar a aquellos comercios que vendan bebidas alcohólicas sin contar con la licencia habilitante así como también para secuestrar la mercadería de aquellos vehículos de distribución que se encuentren en infracción, elevando las actuaciones al juzgado correccional de turno.

Los requisitos para expender bebidas alcohólicas alcanzan a todos los comercios que, según esta ley, pueden registrarse para vender alcohol, tales como almacenes, supermercados, hipermercados, locales gastronómicos (restaurantes, deliverys, casas de comidas y rotiserías) bares discotecas y pubs.

Además, la legislación establece la prohibición de venta de alcohol a personas menores de 18 años de edad, así como también realizar la misma en kioscos, polirrubros, estaciones de servicio y venta ambulante, fuera del horario de 23 a 8 hs (alcanza a almacenes, supermercados, despensas y similares), y a menos de 200 metros de cualquier evento de concurrencia masiva. Aquel comercio que no presente la licencia, recibe multas y clausura. Estos controles incluyen también lo concerniente a la denominada Ley de Nocturnidad que regula el horario de cierre los boliches bailables, de la venta y expendio de bebidas alcohólicas, y la presencia de menores de edad en los mismos.



Desde el 1 de enero del 2012

- **9454 comercios inspeccionados**
- **992 clausurados**
- **100.572 botellas de bebidas alcohólicas secuestradas.**





CPA de San Antonio de Areco capacitación docente "Capacitación en Contextos de Vulnerabilidad".

Necochea: capacitación para docentes del distrito- se comenzó a dictar la segunda etapa de la capacitación destinada a docentes del distrito, y con un enfoque vinculado a la problemática del uso problemático de sustancias en el ámbito de Niñez y Adolescencia.



San Antonio de Areco
Septiembre 2012

Capacitación Docente
"Cap. en Contexto de Vulnerabilidad"



Chacabuco
13 de septiembre de 2012
Taller de Sexualidad y Adolescencia

Miembros de la Región III participaron de un Taller sobre Sexualidad y Adolescencia organizado por Ministerio de Desarrollo Social destinado a 200 jóvenes de las diversas escuelas de la ciudad de Chacabuco

Integrantes del CPA de Junín realizaron talleres de prevención en adicciones, en la escuela Agraria de la Ciudad en el Nivel Secundario.



CPA Junín
18 de septiembre de 2012
Escuela Agraria



La Plata, Berisso y Ensenada
12 de septiembre
Encuentro Intermedias Barriales

La Plata, Berisso y Ensenada –Encuentro Intermedias Barriales El mismo consistió en la convocatoria a todas las mesas barriales de los tres municipios y tuvo como objetivo principal trabajar sobre el eje niñez-adolescencia, estado de situación, obstáculos y recursos a nivel territorial.

El CPA de General Pinto se encuentra implementando talleres preventivos sobre adicciones con adolescentes. En la localidad de Granada, se llevó adelante una jornada de trabajo en la que participaron 120 alumnos.



CPA General Pinto
17 de Septiembre de 2012

Estudiantes de 5º año de la Escuela de Educación Secundaria N° 2 de Henderson visitó el CPA con el objetivo de conocer el establecimiento y su forma de trabajo. Surgieron diferentes ideas, preguntas, reflexiones y se planteó la posibilidad de un proyecto en el cual ellos puedan ser agentes multiplicadores con el fin de transmitir a otros jóvenes información sobre la temática con la compañía y participación de Profesores, EOE, y profesionales del CPA.



CPA Henderson
19 de septiembre de 2012
Alumnos de 5 año visitan el CPA



CPA Trenque Lauquen
septiembre 2012

El CPA de Trenque Lauquen ha implementado distintas instancias de debate y capacitación con el objetivo de brindar herramientas a diversos actores sociales que interactúan con niños, niñas y adolescentes, para dar respuestas a situaciones relacionadas con el uso problemático de sustancias.

EL CPA de Carmen de Patagones participó de los festejos del día de la primavera en el Parque Piedra Buena.



CPA Carmen de Patagones
21 de septiembre de 2012



CPA Ramallo
21 de septiembre de 2012

El CPA de Ramallo participó con un stand en el "Porá Rock de Ramallo" en los festejos del día del estudiante.

CPA de Laprida, junto al equipo de Atención Primaria de la Salud local, se hizo presente con un Stand preventivo durante los festejos por el 123 Aniversario de la ciudad de Laprida. La temática fue la promoción de ambientes libres de humo de tabaco.



CPA Daireaux
Septiembre 2012

El CPA de Daireaux participó, en la Semana del Estudiante- que contó con tres días de competencias deportivas, culturales y de destreza- en los diferentes espacios dedicados a la participación y prevención de los jóvenes en temas como la violencia, las adicciones y el bullying.



CPA Carlos Casares
17 a 21 de septiembre de 2012
Semana del Estudiante

El CPA de Adolfo González Chávez acompañó las actividades de los jóvenes durante los festejos por el día del estudiante

Con motivo de la semana del estudiante el CPA de Carlos Casares junto al CEA N° 17, a la Coord. Regional Lic. Marcela Evans y Distrital Cra. Mirna Carrillo, la Comisaría de la Mujer y los Equipos de Psicología desarrollaron talleres en las diferentes escuelas secundarias de la ciudad en el marco del Proyecto Intersectorial que se viene desarrollando desde principio de año.



CPA A. González Chávez
21 de septiembre de 2012



CPA San Andrés de Giles
26 de septiembre de 2012
Jornada Preventiva en Adicciones

El CPA de San Andrés de Giles realizó una "jornada Preventiva de Adicciones" en el colegio secundario Sagrada Familia, destinado a alumnos de 4º, 5º y 6º año. Allí se brindó una charla sobre el uso problemático de sustancias, información acerca del funcionamiento del CPA y se entregó de folletería.

El CPA de 9 de Julio desarrolló, durante la Semana del Estudiante, un taller con alumnos.

La intervención se encontró enmarcada en el proyecto "La responsabilidad esta en nuestras manos" y a partir del mismo se apunta a definir acciones que permitan disminuir situaciones de riesgo.



CPA 9 de Julio
Septiembre 2012



CPA Dolores
23 de septiembre de 2012

El CPA de Dolores, organizó una jornada preventiva y recreativa para toda la familia. La misma contó con actividades recreativas para los mas pequeños, e instancias de información y orientación para los padres en donde se hizo especial hincapié en el refuerzo de la autoestima y los valores en el crecimiento del niño.

CPA General Lavalle
Concurso de propagandas para la Prevención de Adicciones





CPA San Andrés de Giles
27 de octubre de 2012

el CPA de San Andrés de Giles participó de la Jornada Comunitaria en la plaza del Barrio Gracias a Dios organizada por la Mesa de Gestión local del CIC.

El CPA de Laprida lleva adelante los Talleres Preventivos Informativos sobre "Consumo excesivo de alcohol y adicciones"



CPA Arrecifes
25 de octubre de 2012
Obra teatral "La guerra muda"
de Leonardo Gavriloff

Arrecifes, la Asociación Hogar Coraluz, en colaboración con el CPA local, el Instituto Santa Teresita, la Jefatura Distrital de Educación, y el Equipo Regional de la IV, realizaron la puesta en escena de la obra teatral "La guerra muda" de Leonardo Gavriloff. En la misma se aborda la problemática de las adicciones en adolescentes.

El CPA de Trenque Lauquen realizó la segunda jornada de capacitación a los docentes del CEC Nro 502. La temática de este encuentro fue el alcohol y sus consecuencias.



CPA Trenque Lauquen
2 de octubre de 2012
Capacitación Docente



CPA Villa Gesell
25 de octubre de 2012
"Jornadas de Reflexión y Orientación en la Problemática de las Adicciones"

El CPA de Villa Gesell, a partir de un trabajo interinstitucional con el Colegio San Martín y el Rotary Club de Gesell, realizó las "Jornadas de Reflexión y Orientación en la Problemática de las Adicciones" para Jóvenes del 5to año del Secundario. El objetivo de las mismas, fue delinear estrategias de prevención en la población adolescente,

El CPA de Rojas estuvo presente con un Stand durante las actividades de la semana de la salud "Rojas Saludable-Semana de Promoción y Prevención Integral de la Salud"



CPA Rojas
Octubre 2012



CPA Villa Itatí
11 de octubre de 2012

El CPA de Villa Itatí, de manera conjunta con la Dirección de Salud Mental y Adicciones del municipio de Quilmes, y el Equipo Regional de Intervención Comunitaria de Don Bosco (ERICO), organizaron la Jornada "Enredarnos", en conmemoración del Día Mundial de la Salud Mental; en la plazoleta ubicada en Pringles y Belgrano, de la localidad de Don Bosco, Quilmes.

CPA Gonzales Chaves. Se realizó una Barrileteada organizada junto con el voluntariado, en adhesión al centenario de "De La Garma". La actividad consistió en pintar unas letras junto al público, mientras se remontaron algunos barriletes. Luego se colgaron sobre un telón armando una frase en relación a la utilización del espacio libre de humo.



CPA Gonzales Chaves
7 de octubre de 2012
Barrileteada



Ramallo
15 de octubre de 2012
Ser Parte II - Presentación de proyectos

CPA Ramallo una nueva etapa del Concurso Ser Parte II. Los jóvenes participantes presentaron sus proyectos

CPA Capitán Sarmiento –Con la asistencia de 800 alumnos se desarrolló la Jornada "Los jóvenes y la nocturnidad"

La misma fue organizada por los miembros del Consejo Local del cual participan junto al CPA local, la Municipalidad, integrantes de la Jefatura de Educación, Suteba y miembros de la Policía local



CPA Capitán Sarmiento
18 de Octubre de 2012
Los Jóvenes y la Nocturnidad



Carlos Tejedor
17 de Octubre de 2012
Jornada Regional sobre Atención Primaria de la Salud "Adolescentes: Promoción de Conductas y Hábitos Saludables"

Carlos Tejedor Jornada Regional sobre Atención Primaria de la Salud "Adolescentes: Promoción de Conductas y Hábitos Saludables".

CPA de América Jornada de Intercambio y Recreación que dio cierre al concurso "Un mensaje para Compartir". participaron alrededor de 80 alumnos de 3° año de las escuelas públicas Un jurado compuesto por profesores y equipo CPA seleccionó los trabajos ganadores.



Gral Pinto; se llevo a cabo un Taller sobre Sexualidad para docentes de todos los niveles

CPA Adolfo Alsina culminación recreativa del Proyecto "Barrio a Barrio", en el Barrio Villa Azul, en el Templo Evangélico "Ejército Evangélico" con parte de su comunidad en marco de los festejos del Día de la Primavera. Jóvenes del Grupo "Sin Preámbulos" animaron con juegos y golosinas a los niños.



CPA Gral. Arenales Feria Educativa Distrital organizada de manera conjunta por el Municipio de General Arenales y la Dirección General de Escuelas de la Provincia de Buenos Aires.

El CPA presento el trabajo realizado con los alumnos del CEC 801 Rayito de Sol, enmarcado en el proyecto " Rayitos de Prevención" año 2012 que consistió en el diseño de un graffitti alusivo a la temática de prevención de adicciones

CPA Pigüé actividad con los alumnos de los últimos ciclos de educación secundaria de la localidad de Pigüé, en el marco de los festejos por la llegada de la primavera. Junto al área de Cultura y Deportes del Municipio de Saavedra - Pigüé, se les propuso elaborar un mensaje reflexivo y concientizador respecto al abuso de sustancias, para que el mismo pudiera ser transmitido a través de pancartas.

